EUDS Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Karina Elizabeth Méndez Jiménez

Nombre del tema: Niveles de análisis de la realidad en el enfoqué ecológico

Parcial: I er

Nombre de la Materia: Metodología del trabajo social II

Nombre del profesor: Alejandra Torres López

Nombre de la Licenciatura: Trabajo social y gestiones comunitarias

Cuatrimestre: 5°A

Lugar y Fecha de elaboración: Tzimol, Chiapas a 13 de marzo del 2023



En el presente ensayo escribiré y explicare el tema de la unidad II Análisis de la realidad de la antología de metodología del trabajo social II, principalmente de los niveles de análisis de la realidad en el enfoque ecológico que hace referencia básicamente, en la relación entre el individuo y su relación con el medio teniendo en cuenta su entorno, así también conociendo uno de los principales exponentes, enfoque y analizando cada metodología que conlleva como futuros trabajadores sociales es conocer y aprender nuevas cosas es muy importante por que podemos analizar y ayudar a las personas conociendo sus principales necesidades desde su entorno del usuario donde es el punto clave para indagar o investigar recabando datos como sus creencias y valores que son de importancia para darle un mejor seguimiento utilizando diferentes técnicas. Auerswald presenta su teoría sobre el enfoque de sistemas ecológicos el cual iba dirigido al campo total del problema, incluyendo otros profesionales, la familia extensa, figuras de la comunidad, instituciones como las de beneficencia el modelo de vida (teoría del sistema ecológicos), considera que las personas están en constante cambio y se adaptan a su entorno. El enfoque ecológico reafirma la condición profesional del trabajo social (conocimiento especializado, teoría de que surge la práctica, metodología específica y técnicas de abordaje al objeto de trabajo) aporta una visión en el trabajo social retomando la labor de Mary E. Richmond una de las pioneras de esta profesión a través de los elementos del diagnóstico y las visitas domiciliarias entre otros aportes. según los autores Virginia satir, Bronfenbrenner y Montalvo braulio el enfoque ecológico es corregir la mala adaptación hombre medio con los diversos factores que inciden en su propia situación analizando el macro sistema que se desenvuelve el individuo y la familia y de qué forma esta afecta directa o indirectamente en sus problemáticas del presente, teniendo en cuenta el ecosistema y macrosistema. Metodología como fase inicial el asistente social debe preparase o investigar sobre la naturaleza teórica del problema y adquiriendo contacto emocional con los sentimientos y reacciones con el usuario proporcionándoles un ambiente acogedor y que él se sienta cómodo teniendo en cuentas sus ideas para así poder llegar a un acuerdo sobre el problema teniendo en cuenta las prioridades y compromisos. Fase intermedia: se centra en la modificación de una o mas de las tres áreas de enfoque, el propósito del asistente social el ayudar a la gente a buscar nuevas alternativas, guiándolos o acampanándolos por un buen

UDS 2



camino fortaleciéndolos y motivando, tiene tres tipos de papeles: mediador (proporcionar que el usuario y el sistema entren en contacto y que se traten de entre si de manera equitativa), **defensor** (individuos a que intervengan o incluso que asuman la acción social), organizador (poniendo el usuario en contacto con las redes sociales o creando unas nuevas). Fase final tanto el usuario y el asistente social pueden sufrir los efectos de una separación dolorosa por lo que conviene hacer una cuidadosa preparación para que la relación termine de la forma mas llevadera posible. Técnicas son utilizadas en el desarrollo de la metodología del enfoque ecológicos son: confrontación, entrevista, juego de roles, escenificación y reafirmación de valores. Las entrevistas también llevan un proceso el encuentro del entrevistado con el entrevistador se le llama como "recepción", la iniciación en la recolección de datos de identificación y el motivo por el cual llego, el desarrollo se propone acopiar la mayor cantidad de información que facilité al especialista al plantear una hipótesis y finalización se le informa al paciente y a su familia que es lo que le está afectando. Una técnica para organizar la información, surge por la perspectiva ecosistemática es el uso de herramientas gráficas, como el ecomapa que sirve para identificar las redes significativas a la que pertenece la familia evidenciando al tipo de red, el genograma es un formato para formar un árbol genealógico que registra la información de los miembros de una familia y sus relaciones sobre por lo menos tres generaciones principalmente la estructura y la relación entre los miembros. finalmente, en mi opinión análisis del enfoque ecológico nos ayuda a que conozcamos que métodos y técnicas se utiliza para conocer sobre el núcleo familiar del usuario, anteriormente como vimos en clase de esta materia que la simbología familiograma nos ayudan a que identifiquemos ciertos factores por ejemplo los miembros que sean varones se representan con cuadrados, mientras que las mujeres son representadas en forma de circulo etc. Lo cual esta simbologías nos permite detallar la información mas importante acerca de una persona en este caso se le conoce como usuario donde conocer su entorno es fundamental para conocer y recolectar datos que nos ayuden a encontrar solución o darle seguimiento al problema buscando alternativas y si no funcionan hay que planear otro tipo de estrategia por eso se debe seguir un proceso ya que el objetivo es ayudar a las personas a satisfacer ciertas necesidades que estén en nuestro alcance como trabajadores sociales.

UDS 3



Bibliografía

UDS. Antología de Metodología del trabajo social II.PDF.

 $\frac{https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LTS/c94fad51400f0701607066f86bf0583e-LC-\\ LTS502.pdf$

UDS 4